

ARAGÓN-INFO

<http://csl.tao.ca/aragon>

26 ABRIL 1.999-2 MAYO 1.999

NºMERO 99

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

e-mail csl@tao.ca

<http://csl.tao.ca/acratador>

RADIO TOPO,

e-mail farl@posta.unizar.es

<http://csl.tao.ca/rll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

ANTIFASCISMO

26 de abril: Agresión fascista en Zaragoza.

Un joven y su padre fueron agredidos en la calle del Temple, en la zona de bares del Casco Viejo de Zaragoza, el pasado fin de semana. Al parecer, ocho ultraderechistas golpearon a estas dos personas por el hecho de que el joven lucía un parche antifascista en la cazadora. Los agredidos no resultaron gravemente lesionados y ambos están dispuestos a denunciar el ataque fascista. *Aragón-Info*.

ANTIMILITARISMO

26 de abril: Prescribe rebeldía de un insumiso.

Desde el 13 de abril, el insumiso F.L., militante del Colectivo Antimilitarista Pro-Insumisión (CAMPI), ya no está en situación de búsqueda y captura, merced a un auto del Juzgado de Lo Penal número 1 de Zaragoza en el que se declara prescrita la responsabilidad penal del delito de negativa a prestar el servicio militar del que estaba acusado por haber transcurrido cinco años desde el inicio del proceso. F.L. estaba en dicha situación desde el 8 de abril de 1.994, fecha en la que se suspendió el procedimiento penal por incomparecencia al juicio. La Fiscalía solicitaba 18 meses de prisión para el antimilitarista. *Aragón-Info*.

26 de abril: Archivado un caso de vejaciones durante el servicio militar.

El Juzgado Togado Militar de Zaragoza archivó un caso de vejaciones cometido contra un recluta destinado en el cuartel de San Gregorio de Zaragoza. El juez militar entiende que no se acredita que el militar de reemplazo sufriera diferentes humillaciones a manos de un teniente, un cabo y un soldado, que incluyeron un intento de violación y el robo. A raíz de esos hechos, ocurridos en 1.995, el joven presenta un cuadro clínico de esquizofrenia y tendencias suicidas. El propio Ministerio de Defensa reconoció en su momento la relación entre la enfermedad y el servicio militar y le indemnizó con 3'7 millones de pesetas, por lo que su representación legal estudia recurrir el archivo. *Heraldo de Aragón*.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

28 de abril: Concentración contra el bombardeo y la represión en Yugoslavia.

Unas treinta personas se concentraron en la puerta del Paraninfo de la Universidad de Zaragoza para protestar contra los bombardeos sobre Yugoslavia y la represión contra la población albano-kosovar, a pesar de la intensa lluvia que caía sobre la ciudad. L@s concentrad@s exhibieron la habitual pancarta *La guerra no es solución. Basta de barbarie*. Durante la concentración no se produjeron incidentes que mencionar. Las concentraciones se van a mantener todos los miércoles, a las 20h, en el mismo lugar. *Aragón-Info*.

30 de abril: El Ayuntamiento de Zaragoza pide el fin de los bombardeos sobre Yugoslavia.

Por sorprendente unanimidad, el Ayuntamiento de Zaragoza aprobó pedir el *cese de una guerra que está produciendo efectos devastadores e irreparables en el corazón de Europa*. El Ayuntamiento reclama el restablecimiento de la legalidad internacional y la asunción de responsabilidades humanitarias y económicas para con l@s damnificad@s por parte de los estados que han intervenido en el conflicto de los Balcanes. La moción sigue deparando sorpresas como la afirmación de que *de esta guerra no está eximida la responsabilidad de una*

alianza militar, la OTAN, que desde hace más de un mes decidió intervenir al margen de la legalidad internacional de la ONU. L@s 31 concejales del Ayuntamiento, de los grupos Partido Popular y Partido Aragonés, en el gobierno, y Partido Socialista Obrero Español, Izquierda Unida, Nueva Izquierda y Chunta Aragonesista, en la oposición, condenan también la represión sobre la población albanesa-kosovar llevada a cabo por el régimen de Milosevic y muestran su consternación por el sufrimiento que la guerra conlleva para cientos de miles de personas. *Heraldo de Aragón*.

JORNADAS 20 ANIVERSARIO DE LA REVOLUCIÓN SANDINISTA

Desde el colectivo universitario de solidaridad Iquique, junto con el Comité de Solidaridad Internacionalista y el Comité de Solidaridad Óscar Romero, queremos hacer un homenaje a los 20 años de Revolución Sandinista.

El 19 de julio, aparte de la liberación del pueblo de Nicaragua, significó también el surgimiento de un movimiento de solidaridad internacionalista que se ha mantenido durante estos veinte años. A partir de este movimiento surgió una avalancha de solidaridad hacia otros pueblos de América Latina y del mundo cuyas luchas hasta ese momento eran desconocidas u olvidadas.

Estas Jornadas tratan de recordar el aire de libertad que significó la Revolución Sandinista para el pueblo nicaragüense, la solidaridad internacionalista y otros pueblos del mundo.

PROGRAMA DE LAS JORNADAS

Lunes, 3 de mayo:

- Charla-coloquio: *Sandino, general de hombres libres*, con Augusto Zamora, representante del Frente Sandinista de Liberación Nacional y autor de varios libros sobre Sandino.

Martes, 4 de mayo:

Película: *Bajo el fuego*, del director Roger Spotti Swogde.

Miércoles, 5 de mayo:

Charla-coloquio: *20 años de la Revolución Popular Sandinista*, con Iosu Perales, periodista y escritor de varios libros sobre Latinoamérica.

Jueves, 6 de mayo:

- Película: *El espectro de la guerra*, de un director nicaragüense.

Lunes, 10 de mayo:

Charla-coloquio: *La Teología de la Liberación y la Revolución Sandinista*, con Fernando Orcastegui, miembro del Comité de Solidaridad Óscar Romero.

Martes, 11 de mayo:

- Documental: *Nicaragua en el período revolucionario*.

Miércoles, 12 de mayo:

Película: *Latino*, del director Haskell Wexler, sobre la agresión del imperialismo norteamericano al pueblo nicaragüense.

Jueves, 13 de mayo:

- Charla-coloquio: *La agresión imperialista desde los medios de comunicación*, por Pablo Otero, periodista militante de la solidaridad internacionalista y redactor de *Barricada Internacional*.

EXPOSICIONES

Pegatinas y carteles: 20 años de movimiento solidario.

Exposición fotográfica: 20 años de Revolución Sandinista.

HORARIOS Y LUGARES

Charlas: 20h., salón de actos de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales (Gran Vía, 2).

Proyecciones: 19'30h., salón de actos de la sección de Geológicas de la Facultad de Ciencias (Campus universitario).

Exposiciones: Pasillo de la planta baja del Paraninfo (Pza. Paraíso, s/n.).

También recordamos que la campaña de recogida de material escolar para Cuba se cierra el 10 de mayo.

Podéis seguir dejando material en las conserjerías de los centros universitarios.

**COLECTIVO UNIVERSITARIO DE SOLIDARIDAD IQUIQUE
COMITÉ DE SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA DE ZARAGOZA
COMITÉ DE SOLIDARIDAD ÓSCAR ROMERO**

ECOLOGÍA

26 de abril: Concentración por el cierre de las centrales nucleares.

Una veintena de miembros y simpatizantes de *Ecologistas en Acción* se concentraron en la céntrica plaza de España de Zaragoza para conmemorar el treceavo aniversario del gravísimo accidente en la central nuclear de Chernobyl, en Ucrania. Varias de l@s concentrad@s se disfrazaron de bidones de residuos radiactivos. L@s asistentes

colocaron un mapa del Estado Español en el que pusieron maquetas de las centrales nucleares existentes y los itinerarios de los desechos radiactivos y repartieron octavillas explicando los riesgos de las instalaciones y pidiendo su cierre. Finalmente, se realizó un simulacro de accidente nuclear. *Heraldo de Aragón*.

27 de abril: También COAGRET recurrirá la declaración de impacto ambiental de Yesa.

La Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET) ha anunciado su intención de recurrir ante los tribunales la declaración de impacto ambiental del recrecimiento del embalse de Yesa, en el norte de la provincia de Zaragoza. COAGRET informa que el Ministerio de Medio Ambiente ha aprobado la declaración positiva mientras se está elaborando un nuevo estudio, ya que el aprobado corresponde a un antiguo proyecto, y no al presentado actualmente. La Coordinadora también pedirá la paralización del proyecto para abastecer de agua a la ciudad de Zaragoza desde este embalse mientras no pueda ser posible sin el recrecimiento. COAGRET indica que por mucha calidad que tenga el agua del Pirineo deberá ser hiperclorada para llegar a l@s ciudadan@s a través de una de las redes de distribución más obsoletas, incontroladas y lentas del Estado Español. El portavoz de la Coordinadora, Pedro Arrojo, acusó a la Confederación Hidrográfica del Ebro de inflar la demanda de agua sin prever medidas de modernización y ahorro alternativas, de manera que caso de llevarse a cabo éstas pudiera ser una reserva hidráulica destinada a trasvasar a otras cuencas. *El Periódico de Aragón*.

29 de abril: Entregan a Fraga una denuncia a la UNESCO.

Miembros de la Plataforma contra el Recrecimiento de Yesa aprovecharon la visita de los presidentes de la Xunta de Galiza y del Gobierno de Aragón al inicio del tramo aragonés del Camino de Santiago en Somport (Uesca) para entregar al primero un informe contenido en la denuncia contra el proyecto de obra hidráulica presentada ante la UNESCO. La denuncia incluye la petición de declaración del Camino de Santiago como patrimonio de la humanidad en peligro, debido a que el recrecimiento del embalse de Yesa inundará seis kilómetros y varias ermitas. Santiago Lanzuela, Presidente del Gobierno de Aragón y azote de l@s opositoras y opositores a estos desmanes hidráulicos, fue secundado perfectamente por su colega de la Xunta, el ex-ministro franquista Manuel Fraga, quien afirmó sin rubor que el trazado del Camino ha cambiado a lo largo de la historia por diversas circunstancias, entre las que destacó la reconquista... y las inundaciones. *Heraldo de Aragón*.

30 de abril: Denuncian invasión militar de los galachos de Juslibol.

Los galachos de Juslibol, un valioso espacio natural en las riberas del Ebro cercanas a Zaragoza, han sido testigos en los últimos cuatro años de numerosas maniobras militares tanto por tierra como por aire, según la Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR). La organización ecologista ha denunciado esta situación repetidas veces ante el Ayuntamiento de Zaragoza, titular de la zona protegida, sin que se haya dado una respuesta positiva. Para ANSAR, esta actitud del Ejército es irrespetuosa con la ciudadanía, además de representar un peligro potencial para l@s miles de visitantes que acuden anualmente a los galachos, sobre todo teniendo en cuenta la inmediata cercanía del campo de maniobras de San Gregorio. *Heraldo de Aragón*.

1 de mayo: Día de protesta en Chánobas para salvar el Pirineo de las obras hidráulicas.

Más de 5.000 personas participaron en las actividades organizadas por la Asociación Río Ara (A.R.A.) en la población oscense de Boltaña para rechazar la construcción del embalse de Chánobas, en particular, y de todas las demás obras hidráulicas proyectadas en el Pirineo aragonés, en general. La jornada, en la que colaboró el propio Ayuntamiento, comenzó con la inauguración de una feria en la que participaron partidos políticos, colectivos de afectad@s, sociales y ecologistas, empresas turísticas y algunas mancomunidades y ayuntamientos pirenaicos, incluida la Asociación de Entidades Locales del Pirineo Aragonés (ADELPA). La presencia de un puesto del Partido Socialista Obrero Español, firme defensor de la mayoría de los proyectos hidráulicos, provocó un fuerte malestar entre otros grupos, que abuchearon y pitaron a l@s militantes encargad@s del stand, aunque la cosa no pasó de ahí. Tras una comida, representantes municipales, de A.R.A. y de la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET) dieron a conocer el *Manifiesto por la dignidad de la montaña*, firmado por cerca de medio centenar de alcaldesas y alcaldes pirenaicos. El documento pide respeto hacia l@s habitantes de las zonas de montaña por parte de las administraciones públicas, de las que se critica su falta de diálogo y de sensibilidad. Las gentes de la montaña consideran que ya se han solidarizado lo suficiente con las comarcas de la llanura, voluntaria u obligatoriamente, critican el desorden territorial existente y la descompensación entre lo ofrecido y lo recibido por unas y otras zonas, y piden el archivo de los proyectos de obras hidráulicas que amenazan Itoitz, Santaliestra, Biscarrués, Chánobas y Yesa, así como los de las cuencas de los ríos Queiles, Jiloca y Matarranya, en el resto de Aragón. El manifiesto fue rubricado posteriormente por la inmensa mayoría de l@s asistentes. A lo largo de la tarde prosiguieron las actividades con diversas actuaciones folklóricas, pasacalles y demostraciones de deportes rurales, bajo la atenta vigilancia de un helicóptero de la Guardia Civil, que hizo todo lo posible por molestar volando prácticamente a ras de la cabeza de l@s presentes. También llegaron noticias de la presencia de un grupo de antidisturbios del mismo cuerpo policial pertenecientes al cuartel de Casetas, un barrio rural de Zaragoza. El fin de fiesta lo puso un macroconcierto con la destacada presencia de José Antonio Labordeta,

Fagüeno, La Orquestina del Fabirol, La Ronda de Boltaña, que tuvo un éxito apoteósico, e Ixo Rai! Entre actuación y actuación intervinieron, entre otr@s, los alcaldes de Artieda y Santaliestra, el portavoz de A.R.A., José Mari Santos, y de COAGRET, Pedro Arrojo. Todos ellos coincidieron en señalar la importancia histórica de la jornada, el punto de partida para la unión de los pueblos de la montaña para hacer valer sus derechos. La capacidad del pabellón deportivo de Boltaña se quedó corta, ya que accedieron al concierto unas 2.500 personas, pero hubo gente que se quedó fuera. La organización, formada por voluntari@s de toda la comarca de Sobrarbe, fue cordialmente desbordada por el apoyo popular a la jornada por la dignidad de la montaña. *Aragón-Info (enviado especial) y El Periódico de Aragón.*

En muchas ocasiones se acusa al movimiento ecologista de oponerse, por sistema, a cualquier iniciativa de investigación y desarrollo encaminada a mejorar el nivel de vida de las personas, a la vez que se le reprocha que su única actividad consiste en dar pataletas de protesta sin proponer ninguna alternativa.

Esta afirmación está muy alejada de la realidad y en la mayoría de las ocasiones es fruto de campañas de desprestigio fomentadas desde grandes corporaciones y poderes, con el fin de aumentar sus beneficios empresariales a costa de la salud de tod@s nosotr@s y del ecosistema en general.

La falta de transparencia, la ocultación de la información y la tergiversación de la realidad, a la vez que la acusación de falta de rigor científico-técnico y socioeconómico son, por desgracia, prácticas habituales contra las que desde el movimiento ecologista tenemos que luchar para dar a conocer nuestras propuestas. El ecologismo dispone de propuestas serias, realistas y rigurosas frente a graves problemas conciernen a nuestra vida cotidiana. Por ello nos hemos animado a lanzar el debate en un foro como es la Universidad de Zaragoza, que se debería, en principio, caracterizar por su interés en la formación integral de las personas, y te invitamos a que participes en estas cuatro jornadas que van a tener lugar:

Prevención de la contaminación y tecnologías limpias: alternativas a la generación de residuos.

Facultad de Ciencias, sección de Geológicas. Salón de Actos.

Miércoles, 5 de mayo, 19h.

Alimentos transgénicos: el futuro de la alimentación esta en juego.

Centro Politécnico Superior. Sala de juntas.

Jueves, 6 de mayo, 18h.

ECOLOGISTAS EN ACCIÓN

LABORAL

26 de abril: Prosigue campaña contra el trabajo temporal.

Una docena de militantes del sindicato Confederación Nacional del Trabajo se concentró frente a una oficina de la empresa de trabajo temporal *Flexiplán*, sita en la avenida de València de Zaragoza, en un nuevo acto contra la precarización del empleo. *Aragón-Info.*

27 de abril: Protesta de l@s bomber@s de la Diputación Provincial de Zaragoza.

Una veintena de bomber@s de la Diputación Provincial de Zaragoza se manifestaron ante la sede de la institución para protestar por la escasez de personal que sufre el citado cuerpo. L@s bomber@s explicaron que en los siete parques provinciales hay 90 personas y que muchos de los trabajos son realizados por una sola de ellas, frente a las seis que componen los equipos mínimos de los servicios municipales de la ciudad de Zaragoza. L@s bomber@s, que afirmaban representar a la totalidad de la plantilla, pidieron un mínimo de dos personas por turnos y la igualdad de horas con el resto del funcionariado de la Diputación, ya que realizan jornadas semanales de 40 horas más las empleadas en hacer frente a los siniestros. *El Periódico de Aragón.*

28 de abril: Denuncian recorte brutal de la plantilla de Telefónica en Zaragoza.

La Confederación General del Trabajo denunció que la empresa *Telefónica* pretende suprimir 228 puestos de trabajo en Zaragoza a lo largo de este año (400 en todo Aragón). La reducción de plantilla supondrá la desaparición de algunas categorías profesionales, como la de encargad@s de mantenimiento de edificios, servicio comercial y electricistas, y situará la plantilla de Zaragoza en 699 trabajadoras y trabajadores, y en todo Aragón, en un@s 1.000. El servicio de información y el de atención a l@s clientes pasarán a ser atendidos desde otras zonas y posteriormente serán traspasados a empresas filiales. Los sindicatos de *Telefónica* han comenzado a realizar asambleas en Aragón y denuncian que se está mermando la calidad del servicio, pese al aumento continuo de los beneficios, y que la situación todavía es más dramática en las provincias con menor población, como Uesca y Teruel. *Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón.*

29 de abril: Anuncian movilizaciones contra el traslado a Marruecos de una factoría.

Trabajadoras y trabajadores de *Indelor*, perteneciente al grupo *Indo*, anunciaron movilizaciones para evitar el traslado de la fábrica desde Zaragoza a Marruecos. Ello supondrá la pérdida de 71 empleos, de acuerdo con una

decisión que la empresa no se recata en justificar con la pretensión de incrementar sus beneficios, que el año pasado fueron de 1.008 millones de pesetas. El expediente de despido fue presentado el pasado 16 de abril, fecha desde la cual dirección y emplead@s han mantenido varias reuniones en las que no se han producido acuerdos, ya que el grupo empresarial se ha limitado a ofrecer 7 prejubilaciones, 6 ó 7 traslados a otras filiales del grupo y compensaciones mínimamente superiores a lo establecido por ley para el resto de trabajadoras y trabajadores. El próximo jueves 6 de mayo, l@s emplead@s comenzarán a realizar concentraciones en varios puntos de la ciudad, en las que repartirán hojas informativas, y una serie de paros de tres horas por turno. *Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón.*

29 de abril: Concentración para protestar por la situación del profesorado interino.

Docentes pertenecientes a la Confederación General del Trabajo y al Sindicato de Trabajadores de la Enseñanza de Aragón se concentraron ante la sede zaragozana del Gobierno Aragonés para exigir estabilidad en sus puestos de trabajo, así como la desvinculación de la lista de interin@s de las oposiciones, pues entienden que se valora muy poco la experiencia adquirida. En Aragón son aproximadamente 1.400 l@s profesoras y profesores interin@s, la mayoría en el medio rural y en condiciones laborales muy precarias. *Heraldo de Aragón.*

30 de abril: Nueva muerte en accidente laboral.

Un trabajador de la construcción murió tras precipitarse al vacío desde el tejado de una vivienda en la que estaba trabajando como albañil, en el polígono industrial Argualas de Zaragoza. *Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón.*

30 de abril: No hay avances en la negociación del expediente de regulación de empleo en Opel.

Las reuniones celebradas los días 26 y 30 entre el comité de empresa y la dirección de la factoría de Opel en Figueruelas (Zaragoza) finalizaron sin avances significativos en la negociación del expediente de regulación de empleo de 18 días presentado por la multinacional. La empresa únicamente quiere negociar aspectos relativos al salario de la plantilla durante los días en los que pretende paralizar la actividad de la fábrica, mientras que el comité se niega a considerar siquiera la posibilidad de aceptar un expediente de regulación de empleo, ya que lo considera injustificado. El miércoles 28, cientos de trabajadoras y trabajadores se concentraron ante la sede del Gobierno de Aragón para protestar contra el expediente, a pesar de la intensa lluvia caída sobre Zaragoza durante todo el día. Miembros del comité de empresa se reunieron con el Director General de Trabajo de la Diputación General de Aragón, José Luis Martínez Laseca, que instó a los sindicatos a negociar, algo que éstos volvieron a rechazar de plano. El jueves 6 de mayo, fecha en la que acaba el plazo previsto por la ley para negociar, el comité ha convocado una concentración frente a las oficinas de la empresa, y a lo largo de la semana se realizarán varias asambleas. *Heraldo de Aragón.*

30 de abril: El Primero de Mayo de adelantó en Uesca.

Militantes de la Confederación General del Trabajo (C.G.T.) se concentraron frente a una empresa de trabajo temporal sita en la calle Concepción Arenal de Uesca para protestar contra la precariedad en el empleo que representa este sector. La C.G.T. oscense criticó su exclusión de los actos conmemorativos organizados por Unión General de Trabajadores y Comisiones Obreras en Monzón, a pesar de lo cual anunció la participación a nivel individual de sus afiliad@s, por considerar que las movilizaciones del Primero de Mayo deben mantenerse y reforzarse. *Heraldo de Aragón.*

1 de mayo: Manifestaciones del Primero de Mayo en Aragón.

La Confederación Nacional del Trabajo reunió a unas 200 personas, que marcharon por la tarde desde la plaza San Miguel de Zaragoza. Antes se había celebrado una comida popular en el Centro Social Revolucionario de L'Almozara, a la que asistieron unas 70 personas, y posteriormente un concierto en el Centro Social Libertario. Por su parte, la Confederación General del Trabajo había reunido por la mañana, también en la plaza San Miguel, a otras 200 personas, que corearon lemas contra la guerra en Yugoslavia y a favor de la jornada de 35 horas semanales. A la manifestación convocada por Comisiones Obreras (CC.OO.) y Unión General de Trabajadores (U.G.T.), bajo el lema *Por una Europa en paz y con derechos* acudieron unas 5.000 personas, eso sí, contando con el refuerzo de trabajadoras y trabajadores de Opel e Indelcor, actualmente en conflicto. CC.OO. y U.G.T. reunieron también bajo el mismo lema a 200 personas en Monzón (Uesca), a varios cientos en Teruel y a 500 en Andorra (Teruel). *Aragón-Info, Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón.*

JORNADAS DE DEBATE EN TORNO A LO PÚBLICO

Organiza Confederación General del Trabajo (C.G.T.) y colaboran los vicerrectorados de Extensión Universitaria y Relaciones Institucionales de la Universidad de Zaragoza.

Desde C.G.T. pensamos que hay servicios cuyo carácter público es innegociable y creemos que es necesario un debate sobre cómo debe ser la gestión de los mismos. Desde esta perspectiva, presentamos estas jornadas con el objetivo de acercar la Universidad a esta problemática social y ambiental.

Martes, 11 de mayo, 19h.:

Enseñanza pública, privada y concertada: cambios y perspectivas.

Alfonso Somolinos y Gabriel López (Sindicato de Enseñanza de C.G.T.).

Jueves, 13 de mayo, 19h.:

La progresiva privatización de la sanidad pública.

Antonio Liébana (Secretario General de la Federación Estatal de Sindicatos de Sanidad e Higiene).

Martes, 18 de mayo, 19h.:

Agua y medio ambiente: ¿gestión pública y beneficios privados?.

José Ángel Sánchez Navarro (Profesor de Hidrogeología de la Universidad de Zaragoza).

Pedro Arrojo Agudo (Profesor de Economía de la Universidad de Zaragoza).

Javier Martínez Gil (Catedrático de Hidrogeología de la Universidad de Zaragoza).

Jueves, 20 de mayo, 19h.:

El sistema público de investigación.

Francisco Marcellán (Vicerrector de Investigación de la Universidad Carlos III).

José Vicente García Esteve (Vicerrector de Investigación de la Universidad de Zaragoza).

Martes, 25 de mayo, 18h.:

Privatizaciones en las empresas públicas.

Juan José Badiola (Rector de la Universidad de Zaragoza).

Víctor Frago (Miembro de C.G.T.-Telefónica).

Eladio Villanueva (Secretario de Acción Sindical de C.G.T.).

Luis Herrero Castillo (Ayuntamiento de Zaragoza).

Alberto Gálvez (Universidad de Zaragoza).

El lugar es el aula magna de la Facultad de Ciencias Económicas y

Empresariales de la Universidad de Zaragoza (Gran Vía, 2).

Más información en <http://www.unizar.es/cgt/jornadas.html>

CONFEDERACIÓN GENERAL DEL TRABAJO, SECCIÓN SINDICAL DE LA UNIVERSIDAD DE ZARAGOZA

MUJER

26 de abril: Ataca con ácido a su ex-compañera.

Una vecina de Tuter (Nafarroa) se encuentra ingresada en la unidad de quemados del Hospital *Miguel Servet* de Zaragoza después de que su ex-compañero le arrojara ácido a la cara cuando paseaba con su actual acompañante el jueves 22. El agresor fue detenido el lunes en la localidad navarra de Olite y puesto a disposición del Juzgado de Instrucción de Tuter. Fuentes sanitarias han informado que las heridas pueden presentar problemas para la aplicación de cirugía plástica. *El Periódico de Aragón*.

28 de abril: Absuelven a un individuo de un delito de agresión sexual.

La Audiencia Provincial de Uesca absolvió a un individuo que agredió sexualmente a su compañera de aquel entonces al verla acompañada por otra persona. La agresión se produjo el 8 de noviembre de 1.998, cuando el acusado golpeó e insulto tanto a la mujer, a la que posteriormente obligó a tener relaciones sexuales con él, como a su acompañante. La Audiencia ha condenado al agresor únicamente a 6 fines de semana de arresto por malos tratos. *Agencia Efe*.

29 de abril: Detenido el autor de varios abusos sexuales.

Sebastián C.O. fue detenido por la Policía Nacional de Zaragoza como presunto autor de 6 agresiones sexuales realizadas desde el pasado mes de julio en varios puntos de la ciudad. Tras prestar declaración en los juzgados, el individuo ingresó en prisión, al parecer por orden de varios de los que son competentes en estas denuncias. Las agredidas han relatado que un hombre que responde a las características físicas del detenido les amenazaba, en algunos casos con una pistola, en portales o ascensores y les obligaba a sostener relaciones sexuales con él. *Heraldo de Aragón*.

2 de mayo: Ataca con un cuchillo a una joven.

Un joven de 17 años, identificado como David B.L., apuñaló a una chica de la misma edad a la que, al parecer, consideraba su novia. La agresión se produjo en una zona de bares zaragozana en la calle María Lostal, cuando la joven agredida, que recibió una cuchillada en la espalda, estaba en compañía de otro joven. El agresor intentó huir en un coche pero fue detenido por la Policía Local. La joven quedó ingresada en el Hospital *Miguel Servet* y su

estado, en principio, no reviste gravedad, aunque la puñalada puede haberle afectado a la columna vertebral. *El Periódico de Aragón*.

EDUCACIÓN

28 de abril: El Ayuntamiento se niega a trasladar un badén que pone en peligro a escolares.

La Comisión de Urbanismo del Ayuntamiento de Zaragoza rechazó la propuesta de la dirección y la Asociación de Madres y Padres de Alumn@s del colegio público *Tomás Alvira* y de la Asociación de Vecin@s del barrio de San José para trasladar un badén de carga y descarga de un hipermercado en construcción desde la calle peatonal que sirve de acceso al centro educativo hasta otra zona en donde no se pusiera en peligro a l@s escolares. El Ayuntamiento ni siquiera notificó esta decisión a las instituciones y colectivos proponentes, que se reunieron en la tarde del jueves 29 para estudiar la decisión municipal y preparar la respuesta. En principio, las organizaciones reunidas agotarán las vías legales antes de recurrir a las movilizaciones. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y Heraldo de Aragón*.

29 de abril: Nace una fundación para la defensa de la enseñanza pública.

Un colectivo de 25 personas, entre profesoras, profesores, directoras y directores de centros escolares y madres y padres, constituyeron la Fundación *Escuela Pública*, mediante la que se proponen la promoción de la enseñanza pública. Su presidente es Jacinto Lasheras, ex-presidente de la Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s de Aragón, que explicó que la Fundación tratará de ser un punto de encuentro entre los diversos sectores educativos y denunció, de nuevo, la concesión de ayudas a la escuela privada concertada mientras siguen sin resolver multitud de problemas en la pública, sobre todo en el medio rural. *El Periódico de Aragón*.

SALUD

1 de mayo: Denuncian asistencia sanitaria deficiente en la comarca del Alto Gállego.

Vecin@s y colectivos del Pirineo aragonés occidental denunciaron la carencia de medios del hospital de Chaca y del centro de salud de Samiánigo, lo que les obliga en muchos casos a acudir hasta el Hospital *San Jorge* de Uesca para ser atendid@s convenientemente. Para reclamar la dotación adecuada para estos centros sanitarios, se ha creado la Plataforma por la Sanidad del Alto Gállego, cuyas peticiones ya han sido respaldadas por la firma de más de 4.000 habitantes de la comarca. La Plataforma demanda una incubadora, un banco de sangre y una unidad de cuidados intensivos, así como el incremento del número de especialistas y la implantación de un servicio de pediatría. *El Periódico de Aragón*.

MOVIMIENTO VECINAL

26 de abril: Campaña contra la política urbanística municipal.

La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza presentó en rueda de prensa su campaña contra la política urbanística que está llevando a cabo el equipo de gobierno municipal, formado por el Partido Popular y el Partido Aragonés. La campaña consta de tres actos principales. El primero de ellos, un debate con l@s candidat@s a la Alcaldía de Zaragoza en las elecciones locales del próximo 13 de junio, que se celebró el martes 27. La entidad vecinal convocó también a un encierro que tendrá lugar el sábado 8 de mayo en varias asociaciones de vecin@s y en los locales de la propia Federación. Finalmente, también está prevista una concentración frente al Ayuntamiento el sábado 15 de mayo. La Federación indica que la política urbanística municipal está protagonizada por la especulación, por la falta de respeto al medio ambiente y, sobre todo, por la ausencia de un modelo de ciudad pensado para sus habitantes. En cuanto al primero de los puntos, la asociación vecinal explica que por primera vez desde 1.979 se están produciendo recalificaciones de terrenos destinados a zonas verdes, de la mano de valoraciones desiguales de los terrenos y guiadas por criterios que nada tienen que ver con el interés público. En lo referente a la falta de respeto al medioambiente, la Federación estima que los hechos hablan por sí solos. Menciona, como ejemplos, la falta de actuaciones en las riberas de los ríos Ebro y Huerva y en las del Canal Imperial de Aragón, la tala indiscriminada de pinos para construir en tercer cinturón de circunvalación y la existencia de vertederos donde se realizan quemas de residuos peligrosos. Para l@s vecin@s, todo esto aleja a Zaragoza del modelo de ciudad destinada al disfrute de sus habitantes. Las viviendas se alejan cada vez más del centro de la ciudad y no se resuelven problemas pendientes, como el del transporte público, el tráfico y la rehabilitación de viviendas, mientras el Ayuntamiento ignora las más de 700 alegaciones vecinales presentadas al avance del Plan General de Ordenación Urbana. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza*.

**LA CIUDAD ES DE TOD@S
NO A LA ESPECULACIÓN**

Sábado, 8 de mayo, encierro en las asociaciones de barrios y en los locales de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (San Vicente de Paúl, 26, 2ª planta), entre las 10h. y las 20h.
Sábado, 15 de mayo, concentración ante el Ayuntamiento de Zaragoza (plaza del Pilar), a las 12h.
FEDERACIÓN DE ASOCIACIONES DE BARRIOS DE ZARAGOZA

27 de abril: Récord de reventones de tuberías, 10 en el mismo día.

Zaragoza batió su propio récord de averías en las tuberías de suministro de agua, produciéndose 10, y además muy mal repartidas, ya que 6 correspondieron al barrio Oliver y otras 4 a Miralbueno. Algunas zonas de ambos barrios quedaron sin suministro de agua hasta el día siguiente. La Asociación de Vecin@s *San Lamberto* del barrio de Miralbueno y la del barrio Oliver han manifestado su indignación y celebraron reuniones de urgencia para valorar los hechos y las respuestas. La primera de ellas y la junta vecinal acordaron solicitar una entrevista con la Alcaldesa, Luisa Fernanda Rudi, a la que exigirán una solución inmediata a los problemas de las conducciones. *Heraldo de Aragón* y *El Periódico de Aragón*.

29 de abril: Alertan sobre el estado de la Colegiata de Caspe.

La Asociación para la Acción Pública en defensa del Patrimonio Aragonés (APUDEPA) y el Ayuntamiento de la localidad zaragozana de Caspe han alertado sobre el estado en el que se encuentra la Colegiata gótica de la población, que corre el riesgo de derrumbarse en cualquier momento por la falta de mantenimiento. Según APUDEPA, dos metros cuadrados de tejado ya están hundidos, así como varias zonas de la bóveda, mal reconstruida después de la Guerra Civil. La cúpula de la capilla de la Vera Cruz se encuentra, además, en evidente estado de ruina. A pesar de que desde el Ayuntamiento se ha reclamado la intervención de la Diputación General de Aragón, ésta no se ha producido, por lo que los daños pueden ser irreparables. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza* y *El Periódico de Aragón*.

29 de abril: Preparan cortes de carretera en la carretera de Logroño.

La Asociación de Vecin@s *Miguel Servet* del barrio rural zaragozano de Monzalbarba acordó reanudar las manifestaciones para conseguir soluciones para el alto nivel de siniestralidad que presenta la carretera de Logroño en su entrada a Zaragoza, debido al intenso tráfico que soporta. L@s vecin@s preparan cortes de tráfico tanto en esta carretera como en la autopista A-68, para la que han pedido que se anule el peaje para descongestionar la vía pública, para el próximo 17 de mayo. Los lugares donde se realizarán ñas acciones se decidirán en asamblea el sábado 8 de mayo. *Heraldo de Aragón*.

29 de abril: Rechazan el enfrentamiento para conseguir el acercamiento de la autovía.

La Coordinadora *Autovía por Daroca* ha rechazado la intención gubernamental de provocar un enfrentamiento entre l@s vecin@s de su comarca y l@s de la de Campo Romanos (Zaragoza) y Calamocha (Teruel). La Coordinadora se refiere a la reunión sostenida el miércoles 28 por 11 alcaldesas y alcaldes de las dos últimas zonas con el Delegado del Gobierno en Aragón, Luis Rosel, al que acusan de utilizar políticamente a l@s asistentes para apoyar el trazado oficialmente aprobado en perjuicio del que propone la comarca de Daroca. La Coordinadora reitera su disposición al diálogo y a la negociación, y reitera que tanto la Diputación Provincial de Zaragoza y las Cortes de Aragón, como multitud de colectivos sociales, apoyan su reivindicación de acercar la autovía Sagunt-Somport al casco urbano de Daroca. *Heraldo de Aragón*.